

## 248 der Beilagen. — Konstituierende Nationalversammlung.

# Antrag

des

Abgeordneten Pauly und Genossen,

betreffend

die Errichtung einer technischen Hochschule in Linz.

Die westlichen Alpenländer haben seit langem wiederholt darauf hingewiesen, daß das Fehlen einer technischen Hochschule in diesem Gebiete als dringender Mangel empfunden wird. In der letzten Zeit trat das Bedürfnis nach einer Technik nur noch deutlicher zutage, denn das Anwachsen der Industrie, die daraus sich ergebende Zunahme der Bautätigkeit auf den verschiedensten Gebieten, die immer dringender werdende Frage der vollen Ausnutzung der Wasserkräfte verlangen notwendig nach technisch ausgebildeten und wissenschaftlich geschulten Kräften. Seit vielen Jahren strebt die Stadtgemeinde Linz danach, die Landeshauptstadt Oberösterreichs zum Sitz einer Hochschule zu machen. Nun ist der Augenblick der Verwirklichung dieses berechtigten Wunsches gekommen, da die deutschen technischen Hochschulen in Prag und Brünn ihre Sitz nach Deutschösterreich zu verlegen gedenken. Die Gemeinderatsitzung der Landeshauptstadt Linz hat in der Sitzung vom 21. März 1919 neuerdings und einstimmig den Beschluß der Errichtung einer technischen Hochschule gefasst. Und in der Tat eignet sich Linz wie keine zweite Stadt der westlichen Alpenländer zur Errichtung einer technischen Hochschule, denn alle seit langem sorgfältig durchgeführten Einvernahmen, Berechnungen und Erhebungen haben das sichere Ergebnis gezeigt, daß die gewünschte Errichtung einer Technik in Linz mit dem geringsten Kostenaufwand und der besten Aussicht auf eine erprobte Tätigkeit durchgeführt werden kann.

Der Gemeinderat von Linz hat sich freudig bereit erklärt, die Kosten für die Errichtung der Technik, so weit sie für den ersten Anfang erforderlich sind, vorschußweise auszulegen. Die Frage der Unterbringung der Lehranstalt ist sofort lösbar, da ein vollkommen geeigneter Gebäudekomplex zur Verfügung gestellt werden kann. Der Wunsch der Landeshauptstadt Linz rechtfertigt sich demnach nicht nur aus ihren langjährigen Bemühungen, sondern auch damit, daß alle Voraussetzungen zur Errichtung einer technischen Hochschule in ausreichendem Maße erfüllt werden können, was von allen in dieser Frage einvernommenen Hochschulprofessoren und sonstigen Fachleuten einhellig anerkannt wurde.

Die Gefertigten stellen daher den Antrag:

„Die Konstituierende Nationalversammlung wolle die Errichtung einer technischen Hochschule in Linz beschließen.“

Wien, 23. Mai 1919.

Größbauer.  
Dengg Alois.  
Birchbauer.

Vedra.  
Müller-Guttenbrunn.  
Kraft.  
J. Mayr.

Altenbacher.  
Dr. Ursin.  
Grahamer.

Pauly.  
Ritterer.  
Waber.  
Schürff.